
 

 

  

 

【ハイブリッド例会】Zoom によるリモート例会 配信会場：クラブ事務局 

 

皆さん、こんにちは、本日も前回と同様にハイブ

リッド例会になります。 

メールにて皆さんにも連絡があったと思いますが、

６日（日）に高木昭好会員の奥様の葬儀がありまし

た。クラブから香典、生花、弔電の対応をさせてい

ただきましたが、心からご冥福をお祈りします。 

 このところ、雪降りの日があり、雪かきに疲れている方も多いと思いますが、本

日も雪となっています。あまり積もらなければと思います。 

 さて、現在、北京オリンピックが開催されています、ジャンプノーマルヒルの小

林陵侑選手の金メダル獲得に始まり、昨日まで日本人選手が連日活躍しています。 

フィギアスケート男子の羽生結弦選手がメダルは逃しても４回転半ジャンプに挑戦

した姿や競技後のインタビューを聞いて、感動し、凄い人だなと感銘を受けました、 

オリンピックは２０日まで続きますが、まだまだ感動する場面もあると思いますし、

日本人選手の活躍に期待したいと思います。 

 県内のコロナウイルス感染者数ですがここ数日は減少傾向にありますが依然、高

止まりになっていますので、もうしばらくこのような状況が続くと思います、本日

のようにハイブリッド例会を行って行くことになりますので、引続きご理解とご協

力をお願いいたします。 

 本日も、よろしくお願いいたします。 

 

・次週 2月 22 日は年間計画による指定休会。 

・高木昭好会員の奥様のご葬儀について、慶弔規定に従い、クラブより香典、生花、

弔電をおくりました。また、高木昭好会員よりクラブに遺志金をいただきました。 

・２月の R レート 1＄＝１１５円です。 
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 皆さんこんにちは。本日は卓話のお時間をいただき、

ありがとうございます。私は 28 年間銀行員をやってま

いりましたが、その銀行員生活を振り返ってという事でお話させていただきます。 

 先ず、私の経歴についてお話いたします。 

1970 年に岡谷に生まれ、大学卒業後八十二

銀行に就職、長野駅前支店を皮切りに県内

を転勤、2008年に20年振りに岡谷に戻り、

子供も大きくなったため家を建てました

が、建てて半年後の 2012 年にに中国の武

漢に出向となりました。2 年後に長野に戻

り現在に至ります。勤務 28 年、転勤は 12

回になります。 

 これまでに忘れられない思い出を3つ挙

げさせていただきました。 

私が組合にいた時は、銀行からの提案につ

いて様々な支店を回り、2400 人の組合員で

手分けをして、色々な意見を吸い上げて、

銀行に移行していく活動をしていました。

「3 方よし」をしっかり学び、いい経験が

できました。 

岡谷支店にいた 4年間では、法人の営業を

させていただき、私にとって非常に力をつ

けることができ、勉強になりました。これ

は次の出向経験にも活きたと思います。中

でも思い出深いのは、若宮支店の統合時と

重なり担当を任された事や、御柱祭に深く

関わらせていただいたことが良い思い出

となりました。 

  

コロナウイルスで有名になってしまっ

た中国武漢市へ単身で行く事になった時

のお話をします。 

武漢は広大な中国の真ん中湖北省にあり

ます。世界中の自動車メーカーが進出して

おり、現地のメーカーと組んで工場を作る

動きのある中で、私もその一員として立ち上げに参加いたしました。 

 

 

新会員卓話「銀行員生活を振り返って」 
 

西澤 賢 新会員 



 

 

 

武漢は広大な中国の真ん中湖北省にあります。世界中の自動車メーカーが進出し

ており、現地のメーカーと組んで工場を作る動きのある中で、私もその一員として

立ち上げに参加いたしました。 

上海や北京と違い日本人がとても少なく、私がいた 8 年前は 200 人程度しかいませ

んでした。気温はものすごく暑く、吸い込む空気も暑く感じられるほどでした。ま

た、学生が非常に多く 10 人に 1 人は大学生という状況でした。 

 

 

 私が出向した会社は、車のレギュレータを製造していました。この会社の立ち上

げ業務で経験したことをお話します。採用活動は、人力市場（日本でいうハローワ

ーク）や社員の紹介で集めました。労働契約書や社員カード、就業規則、福利厚生、

社会保険など、日本と同じように作り、またトラブルも多いので日系法律事務所と

連携し労務対応に備えました。董事会という株主総会も年に一度行いました。 

財務については、日本と違い毎月決算を提出し、更に 2 か月先の予想まで報告する

というかなり重い仕事でした。企画当初は全然うまくいかず、物の出し入れの管理

ができておらず在庫も数えてないという事があり、生産管理の人を雇ったり、私も

一緒に在庫を数えたりしました。他にも色々苦労はありましたが、初年度なんとか

黒字にできました。日本人もいないですし、立ち上げという事で何も分からない中

だったのですが、スタッフの方に協力していただき、仲良くしていただいたお陰で

何とかやってこれたなと思います。本当に人に恵まれていて、会社のためにと一生

懸命やってくれる方たちだったので、今でも感謝しています。 

  



 

 

武漢市と工場の写真をご覧ください。 

 

 海外展開については、様々なことを学びました。私が赴任した時ちょうど尖閣諸

島の反日デモにも遭遇しこんなリスクもあるんだと感じました。また、休日は大学

生に教わりながら中国語の勉強をして、できるだけ通訳を頼らず中国語で話しかけ

るように努力いたしました。 

 海外出向の話を中心に進めてまいりました。最後に、コロナにより色々なことが

急激に変化したことにより、デジタル化と気候変動問題は、これからの経済に避け

られないと思います。弊行は昨年 6 月、本店にデジタル化フォーメンション部を立

ち上げ、デジタル、営業戦略などに取り組みを始めています。また、菅前首相が 2050

年カーボンニュートラル宣言をして一気に風向きが変わってきました。2050 年はだ

いぶ先に感じますが、2030 年にはある程度置き換えてしまうという話もあります。 

これからも私共の持っているノウハウをお繋ぎしながら、岡谷市の地域経済を考え

取り組んでいきたいと思っております。今後ともよろしくお願いいたします。本日

はご清聴いただきありがとうございました。 

 

※ニコニコボックスなし。 

出席報告は後日。 
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